

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, viernes 23 de febrero de 1906

NÚMERO 1258

JARDINERIA "LA FLOR"

DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

EMULSIÓN DE SCOTT



UN ALIMENTO
CONCENTRADO.

EL MEJOR
PARA
LAS MADRES
QUE CRIAN.

INDISPENSABLE
PARA
LA BUENA
NUTRICIÓN Y
DESARROLLO
DE LAS CRIATURAS.

NUTRE, FORTALEGE,
Y ENGORDA.

LA ÚNICA EMULSIÓN
RECOMENDADA
POR

TODOS LOS MÉDICOS

PARA NIÑOS Y ADULTOS.

"Los magníficos resultados que diariamente obtengo en mi práctica con el uso de la Emulsión de Scott Legítima me hacen recomendarla como superior á todas las otras emulsiones."

Habana, Cuba.

DR. ENRIQUE PERDOMO.

PRECAUCIÓN.

Todo frasco de emulsión de aceite de hígado de bacalao que no lleve adherida en la cubierta nuestra-marca de fábrica representada por el "hombre llevando un gran bacalao á costas," debe considerarse como una imitación inferior, mal preparada, hecha de ingredientes baratos, que solo beneficia al comerciante que la vende.

SCOTT & BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.



Polvos dentífricos de La Violeta

Preparación científica para el Tocado, sobre todo para dientes Protege la boca y la garganta contra las infecciones y los gérmenes

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba Pochote Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablancillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortadas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Ocnisgan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo fonal de la caballeriza de M. Gutiérrez.

Atención

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros reedios.

De venta en las principales farmacias de Eropá y América.

Aviso

Se vende cal de concha al por mayor y á precios sin competencia, en el galarrón del Sesteo del Paso de la Vaca.

Se mandara á domicilio avisando con anticipación á Reginaldo Camacho.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á veces más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de las riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza, aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ó oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Celo, distinguido juriscónsul y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguilar Núm. 35-Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyeron la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomadas. Por tanto aconsejo á los que sufren de achaque análogo á los de mi esposa en la creencia de que como ella alcanzará una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.- Enviaremos una muestra gratis, franco de porte desde el Buffalo á quien nos escriba solicitándola.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará presentando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

No se devuelven originales

PARRAFOS

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

Bien conocéis mi fe de gobernante en este asunto (elección de Poderes) que tanto pesa en los destinos de la República: aspiro á que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se violente ó oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su albedrío los hombres que quiere tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el país en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia cabal neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho representa todo el contingente que me cabe en el debate con que se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo.

ASCENSIÓN ESQUIVEL.

Febrero de 1906.

EL DERECHO

DIRECTOR Y EDITOR

MANUEL CASTRO QUESADA

REDACTOR

Tobías Gutiérrez V.

ADMINISTRADOR

Buena Ventura Ortiz

Colaboración

Tretas cletistas

Para desvirtuar el glorioso triunfo de la democracia que la realización de la Unión Republicana constituye, se ha lanzado en el pasquín cletista que responde al título de "El Grito del Pueblo", y por los maquiavélicos enemigos de nuestra causa, que magnánimamente se dicen electores republicanos, la atrevida afirmación

de que hay en la electoral del Partido Republicano quienes protestan del pacto celebrado por nuestros dignos jefes, en virtud del cual fué proclamado candidato de la Unión Republicana el ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Semejante afirmación, encubierta groseramente por el pseudónimo de *Unos Electores Republicanos*, no pasa de ser una de tantas tretas de que el cletismo se vale para procurar el desconcierto en las compactas filas de la Unión Republicana.

No hay tales carneros, ni tales electores republicanos que protestan de lo pactado por sus jefes para atajar los avances del cletismo. Si los hubiera, á buen seguro que el cletismo echaría las campanas á vuelo, y publicaría con grandes algaradas de regocijos los nombres de esos electores.

Los soldados de los partidos republicanos, por cuyo triunfo se ha luchado con valerosos entusiasmos y con grandes energías, han recibido con muy viva satisfacción el patriótico acuerdo de los jefes, en virtud del cual se ha avanzado la victoria alcanzada por las falanjes de la democracia. Y llenos de fe en el poder de los principios que sustentamos y del amor á la patria que á todos nos anima, desafiarnos á los jactanciosos cletistas para que encuentren traidores en el seno de la Unión Republicana.

La Unión, hecha por nuestros jefes, estaba ya realizada en el corazón de sus partidos. No hay, pues, no puede haber desertores.

Y los que piensan encontrar en nuestras filas electores capaces de romper su compromiso y de inferir tamaño agravio á sus jefes, pisoteando así su honra y la confianza de sus conciudadanos, injurian sin razón y sin derecho á los costarricenses.

"El Grito del Pueblo," incansable como es su labor disociadora, trata inútilmente de manchar la limpia reputación de los electores de la Unión Republicana. Pero no lo conseguirá, porque todos esos electores fueron hechos en los momentos más encarnizados de la lucha, cuando tuvieron que resistir las tormentas del cletismo, y ellos saben, mejor que nadie, que el pueblo no es cletista, que el pueblo votó contra el cletismo, y que la salvación del pueblo está en la Unión Republicana.

UN REPUBLICANO.

El fenómeno de

"El Noticiero"

Es indudable que si don Máximo Fernández, el prócer de las libertades públicas, no hubiera disfrutado de las intuiciones de un vidente en el momento psicológico actual por que pasa Costa Rica, y con entereza de ánimo y con abnegación jamás vista en la

Historia patria, no se hubiera apartado de su candidatura para atar con los nudos apretados del altruismo y de un patriotismo que á esta hora no se discute, el triunfo de la oligarquía habría sentado sus reales en Costa Rica por 30 años, lo menos, y el nepotismo más horrendo que hemos presenciado en Costa Rica, representado en la página política de González Víquez, habría llegado á absorber toda la vitalidad del país para llevarlo á su total ruina. En este sentido Máximo Fernández es un verdadero fenómeno político por que sacrifica sus intereses todos, su fortuna, vertida en la lucha con un partido político disciplinado, agrupado con ferviente entusiasmo alrededor de la idea soberbia de las libertades públicas y envueltos gloriosamente en el pabellón nacional, que es su enseña.

Y se sacrifica Máximo Fernández para emprender una lucha de gladiador romano con sus mismos adeptos, quienes pasan por un momento, no de duda, cuando darían toda la vida por su jefe que es leal, sino de verdadero dolor. Los que hemos presenciado el cuadro íntimo de espontáneas manifestaciones entre el coloso del republicanismo, don Máximo Fernández y sus fieles adeptos, nos hemos sentido sublimados al contemplar la grandeza moral del héroe y la hidalguía y la entereza de ánimo y amor á los ideales de su partido nobilísimo que va tras de los principios altos; jamás tras de un torpe personalismo.

Hé aquí algunas expresiones, que serán históricas del meritisimo hombre público: "Que cada republicano cumpla con su deber en los momentos de peligro para la patria y se habrán salvado las instituciones".

"Al llevar nuestro poderoso contingente á la Unión Republicana no desaparecerán nunca los caracteres ni los ideales que han fortalecido en la lucha titánica contra las candidaturas oficiales del glorioso Partido Republicano que hoy se hace más grande, más poderoso, más fuerte al darse un abrazo estrecho con sus hermanos los "sotistas y zúñiguistas".

"Yo no he luchado por la Presidencia de la República, he puesto mi vida, mi persona y todo lo que valgo en el sagrado altar en donde se ponen las ofrendas que como holocausto bendito dedicamos á la salud y al honor de la patria".

"Admiro al hombre en quien he visto los mismos sentimientos de puro republicanismo, el hombre que, como Tobías Zúñiga Castro, siempre ha estado lejos de las dictaduras, combatiéndolas y manteniendo enhiesto el pabellón tricolor; con él debemos estar todos los que seamos leales á las ideas republicanas, porque con su triunfo en los comicios, triunfa también la idea que alientan mis fieles partidarios".

"Todos los elementos que en este momento me injurian más tarde tendrán que hacerme justicia, son extraviados á quienes el monstruo de las intrigas ha engañado ó séres sospechosos cuyos gritos no deben preocuparnos".

Ese es el fenómeno político que estamos presenciando y que debe tratar con respecto la pluma torpe de quien no sabe manejarla; un hombre vigoroso, de la talla de un romano gladiador, que con un solo barzo, ha hecho pedazos á la triple imposición del dinero, de la sangre y de los empleados públicos. ¡Máximo Fernández yo te saludo reverente! frente á la jauría que ladra inconsciente, está la luz de la razón y de la justicia que irradian de tu personalidad como bueno, como noble.

(Continuará)

La patria está en peligro

Y es la verdad. Para conjurar el peligro es preciso que los electores de los bandos populares, con la mirada fija únicamente en el porvenir de la patria, de esta Costa Rica tan amada, aúnen sus votos en favor de un solo candidato, del candidato de la Unión Republicana: es necesario que el personalismo desaparezca en absoluto para dar amplio campo al patriotismo: es forzoso sacrificar las simpatías personales para el bien de este terruño, suelo de nuestros afectos, cuna de nuestros mayores.

Electores republicanos!: Cerrad vuestros oídos al cletismo, á ese maligno círculo que trata de adueñarse del Poder y con éste, de los destinos de la madre común. No escuchéis sus exclamaciones y su palabrería que dicen basadas en la dignidad y el decoro. ¿Con qué derecho hablan de decoro, dignidad, etc., etc. los impostores, los que ayudan la imposición, los asesinos de la libertad? No olvidéis electores libres cuanto costó al pueblo vuestra elección y tened presente que ese esfuerzo se perderá si por dar oídos á los cletistas, á los enemigos declarados de la democracia y por ende de Costa Rica, os dividís.

Aquí cabe recordar las palabras del Divino Maestro: "El que no está conmigo, está contra mí". El que no está en la Unión Republicana está contra ella: sencillamente, está con el cletismo. El pueblo de Costa Rica, no quiere el cletismo: el pueblo os nombró su elector, pues debéis rechazar al cletismo, y la única manera de rechazarlo es votando con la Unión Republicana.

UN ELECTOR REPUBLICANO.

Cleto es imposible

Lo compadecemos

Su muerte política

(Parodiando á la grito y como debe leerse.)

Es tiempo el de ahora muy propicio para morir y como una muerte á tiempo vale un Potosí, nosotros opinamos que al señor González Víquez se le ha llegado su Potosí.

La faz que ha tomado la contienda

da compasión y el estado del señor González Víquez es digno de lástima ó de algo que equivale á lo mismo y que ya se lo dirá el porvenir; ese porvenir tétrico cual la noche del culpable, que ante su horizonte, de manera despiadada se levanta.

El resultado desastroso de su mala política no se hará esperar y á lo que entendemos, ellos muy entusiasmados con su ficticio triunfo, les ha dado por gastar, con el desprendimiento que les permite la esperanza de disponer pronto de las arcas nacionales, y en eso le irá uno de sus peores castigos, pues de las arcas nacionales no dispondrá en esta vez.

La popularidad la pudo ganar de otra manera. Hoy no ganará ni un elector, que bien caro nos cuesta lo que tiene; pues la popular gloria, es hija sólo del merecimiento: esa, esa no le llegará hoy ni nunca, y se debe convencer sin terquedades que lo arruinarán moral y materialmente.

Su muerte política él mismo se la ha proporcionado, no se debe quejar ni buscar argumentos inútiles que sólo conducirán al complemento de la obra fatal de esta contienda; se debe convencer de la imposibilidad y desistir á tiempo; es un sano consejo que á fuer de republicanos nos permitimos darle.

El señor González Víquez se debió conformar, al menos en esta vez, con ser personaje y no protagonista; hubiera estado más en su lugar y nada le hubiera pasado, mientras que ciegos en sus avaricias, los partidarios del señor González se olvidaron del papel que les correspondía y de la necesidad de despejar primero la confusión que sobre ellos pesa, para poder venir más luego con tales pretensiones.

Hoy don Cleto González Víquez, mal que le pese, es un imposible más grande que detener el sol en su carrera!

Además de las tremendas acusaciones que pesan sobre sus ardidés políticos, hay otras porque se tiembla tanto como por las primeras.

Tras la estrella del señor González dicen que se desbandaría una constelación de astros del cielo lúgubre de Guatemala (el señor González debe ser amigo de Estrada Cabrera por el modo como trata de llegar á la presidencia) y aquí en la pacífica Costa Rica se teme á los machetes como á los terremotos: el tico es valiente en la paz y prefiere mil veces los iras del Poás, ante la espada de la tiranía!

Si en Costa Rica se entronizara lo que se denomina como el panterismo típico de Guatemala, estábamos perdidos para siempre y atropellado el pueblo hasta en sus creencias religiosas, la paz se había perdido y cual otra Venezuela ó Colombia, la tranquilidad jamás volvería al seno de esta tierra culta que tanto lo ha demostrado en su norma y respeto á la ley.

Por piedad damos hoy un consejo al que nos le hemos enfrentado como enemigo y sería racional que sus amigos le afirmaran lo que dicen á sus espaldas y sin explotar su temeraria convicción, iluminaran su entendimiento para que al menos le evitaran su muerte política.

González Víquez es imposible, hay que compadecerlo y tratar por todos los medios que se presten, de evitar su muerte política; esa debe ser la norma de su familia, que en esta vez serán los únicos que el señor Cleto tenga de veras á su lado.

Nosotros le decimos: es tiempo el de ahora muy propicio para morir

irse y una muerte á tiempo vale un potosí.....

Ya ve si somos honrados! Por Dios, no nos debería hacer hablar lo que tratamos de ocultar!

OFICIAL

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Que mientras desempeñe don José María Pacheco el puesto de Comandante interino del Resguardo de muelles de Limón, lo sustituya don Agustín Pacheco en el puesto de Bibliotecario de la Pública de Alajuela, que temporalmente deja vacante.

GOBERNACIÓN

Otorga la autorización á la Municipalidad del cantón central de Heredia para enajenar por la suma de \$ 200-00 el edificio y terreno destinado á Cárcel Pública en el distrito de San Antonio de Belén, con el objeto de dedicar el producto de la venta á la construcción de un matadero en la misma localidad, siempre que el adquirente de ese inmueble se comprometa á dejarlo prestando los servicios de Cárcel, por el tiempo que la Municipalidad no disponga de otro para el objeto.

—Acepta á don Uladislaio Guevara, quien pasa á otro destino, su renuncia del cargo de Gobernador de la comarca de Puntarenas, da las gracias por sus servicios, y nombra para tal empleo á don Agustín Guido, quien prestó el juramento de ley, quedando en posesión de su destino.

SUETOS

Altas y bajas

La corneta nos tiene los oídos atormentados con el toque continuo de bajas y altas. Con escrupuloso cuidado están averiguando la filiación política de jefes y oficiales de los cuarteles y en cuanto se sospecha no ser cletista, se le da de baja y se repone con otro del bando dominante.

No es ése el camino del triunfo; está en las urnas electorales, y allí los cletistas lo tienen perdido."

(De "La Unión Republicana").

Pensamiento

La verdad republica triunfa aun por encima de las testas coronadas.

MIRABEAU.

Postal

Ya yegó aquí el Doctor Balberde (el famoso don Pánfilo) con unas bacas, digo mal, con un tal Arri-llaga. Se dice que viene á conquistar electores republicanos para que boten por los cletos.

El doctor ace cucharas cada vez que se acuerda de la Unión Democrática, asegura que le icieron traición esos ingratos.

El doctor aos gerra a todo lo que se yame Unión.

El no les perdona a las bacas que lo traicionaron y se la está desquitando, por eso se iso cletito desidido.

Pronto regresará porque aquí no hay bacas.

GUSTO MADRÍ.

Atenas, 22 febrero de 1906.

El Secretario General

Esos señores del famoso Villegas para abajo todos son generales.

El General Secretario ó Secretario General, como quiera llamarse, en

nombre de la Directiva General, avisa que el pasquín que inspiran ciertos cletos de campanillas no es cletito.

Muy bien.

El "Grito del Pueblo," cletito, no es cletito.

Escuela de Derecho

Desde hoy, y por el tiempo reglamentario, quedó abierta la matrícula. Se recibirán inscripciones todos los días hábiles de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Las clases principiarán el 12 de marzo próximo entrante.

Escuela dental

Para matricularse es necesario:

a) Solicitarlo por escrito la Facultad. b) Presentar el título de Bachiller ó el equivalente. c) No padecer enfermedad contagiosa. d) Tener moralidad intachable. e) Enterar en la Tesorería de la Facultad los derechos correspondientes. Y f) No ser menor de diez y ocho años. Lo cual comprobará el interesado al presentar la solicitud de matrícula. Queda á juicio de la Facultad la aceptación ó no de las pruebas del caso.

La matrícula estará abierta del 15 de febrero al primer lunes de marzo.

Pago de cotizaciones

Avisa á todos los miembros la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, que la Junta Directiva ha señalado el período del 25 del corriente al 25 de marzo próximo, para el pago de las cotizaciones correspondientes á las defunciones de los señores Noé Ruiz Zamora, vecino de Alajuela, que cotizaba con \$ 1-00 y falleció el 12 de octubre último, y Delfín Quirós Méndez de San José, con 50 céntimos, y murió el 12 de diciembre del año próximo pasado.

Mala seña

"El Noticiero", periódico cletista, que no le va en zaga á la grita, publica ayer una cosa en que se exhibe de cuerpo entero.

Eso no indica sino que el cletismo boquea, que ya no puede más y que en sus estertores echa mano de todo, así sean ridículas fantasías, para tratar de levantarse.

El insípido cuenterete eleva más bien á quien se trata de poner en solfa.

Los méritos indiscutibles de un ciudadano probo y honrado no se amenguan con las cuchufletas de un fácil ingenio.

Bien sabe el Licenciado don Máximo Fernández que él está por encima de toda diatriba.

(De "La República.")

Espectáculo triste

Ayer observamos un hecho que ya otra vez en la semana pasada nos había impresionado desagradablemente, porque es inhumano, porque desdice mucho de nuestra cultura, porque con él se hiere el sentimiento cristiano de la sociedad. Un policial conducía de la Cárcel al Juzgado á un pobre hombre, á un criminal autor de no sabemos ni importa el caso el saberlo de qué delito; el infeliz no podía sino con dificultad caminar porque uno de sus pies estaba atado á una gruesa cadena de hierro. Y así lo han hecho atravesar la ciudad de un extremo casi al otro. ¿No es

esa una exhibición cruel? Bien está que se tomen todas las precauciones de seguridad que se juzguen necesarias, pero no está bien que se ofrezcan espectáculos como ese. Llamamos la atención á quien corresponda y esperamos no haya necesidad de volver á censurar hechos como el apuntado.

AVISO

Tiene mi poder generalísimo mi hijo don Francisco Meléndez Zúñiga. San Sebastián, diciembre de 1905. Francisco Meléndez Ocampo.

Noticias del exterior

POR CABLE

Londres, 23.—Se ha encontrado el original del memorándum general que Lord Nelson entregó á sus capitanes antes de la batalla de trafalgar.

París, 23.—En los círculos políticos y parlamentarios opinase que Francia no cederá con respecto á Marruecos. Se habla de la intervención de los Estados Unidos para salvar la situación. Todos los diarios opinan que el fracaso de la conferencia es inevitable. Pero con excepción del "Sobeil" nadie opina que resultarán complicaciones militares. En los círculos bursátiles se confía en un arreglo. El público está en calma, pero fatigado con la prolongación de la conferencia. Telegrafían de Viena, Petersburgo, Roma y Washington, que los gobiernos cooperarán para alcanzar un arreglo.

Madrid, 23.—Un importante estadista español, dice que se discute ahora si se debe encargar al tribunal de la Haya la solución de la Policía.

Londres, 23.—Prevalece pecimismo en los círculos oficiales. Se cree que los delegados marcharán de Algeciras sin haber solucionado la cuestión de la Policía. Si Alemania no retira su pedido por gendarmería internacional. En algunos círculos se cree que á última hora viéndose apoyada únicamente por Austria, sederá.

París, 13.—El Parlamento sostiene al Gobierno en Algeciras. Un prominente senador especialista en asuntos extranjeros dijo: Probablemente este año no tendremos guerra, pero desde la visita del Kaiser á Tángier parece que la guerra es inevitable. Alemania tiene razones poderosas para postergarla. Mientras tanto se cruzará nnotas y habrán conferencias diplomáticas, se hablará de concesiones, conciliaciones y palabras parecidas á fin de tener lugar para alistarse para la guerra.

París, 23.—Lo siguiente se puede considerar como la versión oficial francesa de la crisis. Consideramos que la conferencia ha fracasado debido á la falta de parte de Alemania de aceptar las últimas concesiones francesas. Alemania nos indujo á participar en la conferencia, alegando que estaba dispuesta á obrar de la manera más conciliatoria, pero ahora á consecuencia de la mala fe manifiesta de parte de Alemania, ha pasado toda esperanza de un arreglo satisfactorio. Se celebrará otra reunión plenaria para la discusión del propuesto Banco de Estado, Policía y otros asuntos; pero hay poca probabilidad de que se llegará á un arreglo en sesión pública habiéndose fracasado en discusiones privadas.

ZAPATEROS

AUMENTO DE PRECIOS EN LA OBRA

Se solicitan zapateros

y se paga la obra fina hasta doscolones, según la calidad de trabajo.

Bertheau & Co

UN GRAN NEGOCIO en el GUANACASTE

Se vende la preciosa finca llamada 'EL REAL' con seiscientas ó setecientas cabezas de ganado. Mide como trescientas caballerías y tiene sitios de invierno y verano, como muy pocos en la provincia. Perfectamente puede sostener más de tres mil cabezas de ganado.

Entenderse en Liberia con Salvador, Manuel ó Raúl Santos.

Industria Nacional

Al pie de Cuesta de Moras, exactamente en el punto donde termina la baranda, á mano derecha, se encuentra situada

FABRICA NACIONAL DE CONFITES

CRRAMELOS AZUCRR CANDE Y DEMÁS PRODUCTOS AZUCAREROS

Los confites que se importan del extranjero no resisten a competencia ni en calidad ni en precio con los elaborados en esta fábrica.

Los trabajos se efectúan por procedimientos rigurosamente aseados é higiénicos, bajo la dirección de un maestro en el arte que ha trabajado en los mejores establecimientos europeos y americanos.

Hé aquí un esbozo de los confites que en este establecimiento pueden obtenerse:

Table listing various confectionery products like Mostacilla, Lentejas, Confites de Canela, Emperlados, Anís, Naranja, Surtido especial, Gotas inglesas, Bolas llaras, Cabbitos, Cabos de caña, Melcochas cilindro, Caramelos de cacao, etc.

P. TORRENS Y CA.

San José de Costa Rica.

La afamada fábrica de calzado

cuyos precios son los más bajos

EL ACORAZA DE BERTHEAU & Co.



Continúa realizando calzado de inmejorable fabricación y de las más resistentes pieles. En sus grandes almacenes hay calzado de amarrar, de abotonar y de elástico, desde el número más grande hasta el más pequeño; desde 12-00 hasta...

Zapatos cosidos !!

SAN JOSÉ -

Por 60 colones

Se alquila una casa esquinera, situada 100 varas Norte de la esquina N. E. del Mercado, en la Avenida 6ª propia para oficina ó establecimiento de comercio.

Informarán: en la casa contigua, ó en la N.º 247 de la 8ª Av.ª

Recordades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambres. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago es débil y enfermo debe darse todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando es fuerte.

Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que actúe precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente por la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone irritable, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, deposita sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca, garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con el café, el té, el alcohol, etc.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 6.

Tienda de novedades- Manuel Romero

Han llegado nuevos artículos de lujo y de utilidad. Esta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: *Lo bueno y lo útil unido á lo elegante*, y sostiene el sistema de PRECIOS MODERADOS, siendo los más bajos de plaza en relación con los artículos.

NOVEDADES PERFUMES ARTICULOS PARA HOMBRE

La especialidad del calzado elaborado á mano para esta casa, es ya de fama y reconocido como el más elegante á la par que cómodo de duración, por que se emplean materiales traídos expresamente para satisfacer el gusto más exigente.

Pasaje á Ballena y Bebedero y Puerto Jesús	2 00	Per. qq. de carga á Ballena, Bebedero y Puerto Jesús	0 50
" " á Manzanillo	1 00	" " " " " " " "	0 25
niños menores de 10 años, medio pasaje		" " " " " " " "	0 50
		" " " " " " " "	0 15
		" " " " " " " "	0 40
		" " " " " " " "	0 25

Tarifa de pasajes y fletes

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa.—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete.— Los pasajes vendidos abordo pagarán 50 o/o de recargo.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

OBSERVACIONES

Servicio de Panlaenas á Ballena y Bebedero, con escala en Humo		Servicio entre Panlaenas y Bebedero		Servicio entre Panlaenas y Manzanillo		Servicio entre Panlaenas y Puerto Jesús		
FECHAS	Salida de Panlaenas	Salida de Ballena	FECHAS	SALIDAS DE Panlaenas Bebedero	FECHAS	SALIDA DE Panlaenas Manzanillo	FECHA	SALIDA DE Panlaenas Puerto Jesús
Viernes.....	2 a. m.	10 a. m.	Miércoles 7	7 a. m.	Jueves 10	9 a. m.	Jueves 8	8 a. m.
Lunes.....	5 a. m.	1 p. m.	Jueves 14	1 a. m.	8 a. m.	12 m.	22	7 a. m.
Viernes.....	9 a. m.	4 p. m.	Jueves 19	7 a. m.	15 9 a. m.	5 p. m.		1 p. m.
Lunes.....	11 p. m.	7 a. m. del 13	Miércoles 28	12 p. m.	22 7 a. m.	3 p. m.		
Viernes.....	2 p. m.	10 a. m.				6 p. m.		
Lunes.....	5 a. m.	1 p. m.						
Viernes.....	8 a. m.	4 p. m.						
Lunes.....	11 p. m.	7 a. m. del 27						

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona de Cua, durante el mes de febrero de 1906

ITINERARIO

CERVECERIA TRAUBE LAGER BEER CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA BEST STOUT PORTER

Biblioteca 'PATRIA' de obras Premiadas MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obra fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles. La mejor recomendación de esta "Biblioteca" es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Pereda, Menéndez Pelayo, Palacios Valdés, Balart, Sánchez Moguel, Silvela, etc. Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

Patronato principal
 Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
 " " Conde de Bernar.
 " " Conde de Canilleros.
 Ilmo. " Barón de Vilagayá.
 Excmo. " D. Joaq. Sánchez de Toc

Obras publicadas
 LA GOLONDRINA, [novela] por Menéndez Pelayo.
 LA ONTA, [id.] por Solano Polanco
 EPISTOLARIO, [id.] por Santander Ruis-Giménez.
 ALMAS DE ACERO, [id.] por Rogei Sánchez.
 LA HIJA DEL USURERO [id.] por Maestre.
 LA CADENA, [id. por Amor Meilán
 ENGRACIA (tradicción hispano-romana por Pamplona Escudero.
 COLECCIÓN DE CUENTOS presio de los señores Menéndez Pelayo Lafuente, Solano Polanco, Teodoro Baró y S. Trujol y Plana.
 Se venden en todas las librerías de la República